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令和元年第３回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

９月24日
令和元年 ９月25日 （ ３日間 ）

９月26日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

議席番号 氏名 頁 質問日

１ ８番議員 照 屋 仁 士 ２

２ ９番議員 金 城 好 春 ３
９月24日（火）

３ ７番議員 大 城 勝 ４

４ ３番議員 岡 崎 晋 ５

５ ２番議員 新 垣 善 之 ７

６ ６番議員 大 城 勇 太 ８

７ 14番議員 宮 城 寛 諄 ９ ９月25日（水）

８ 10番議員 浦 崎 みゆき 10

９ ４番議員 石 垣 大 志 11

10 11番議員 宮 城 清 政 12

11 13番議員 大 城 毅 13 ９月26日（木）

12 １番議員 玉 城 勇 14

13 12番議員 赤 嶺 奈津江 15

令和元年９月10日作成
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□ 照屋仁士 議員

１. 消費税10％増税で町民生活は後退するのではないか【 町長 】

（１) 消費税を財源とする本町の収入はいくらか。

（２）南風原町民（法人・個人）の支払う消費税は、今回の10％への増税でいくら増

えると試算するか。

（３）今回の消費税増税は、町民生活にどのように影響すると考えるか。

２. 神里区域の里道整備を求む【 町長 】

（１）神里352番地先より357番地先までの里道を整備し地域住民の利便性向上に寄与

できないか。

（２）町内里道の利活用をどのように考えるか。活用できる場所については、計画的

に活用や売却を進めるべきではないか。

（照屋仁士議員 一般質問）

３. 疑いをもたれるような指名入札制度を改めよ【 町長・教育長 】

（１）去った６月議会で可決した各小中学校のクーラー設置工事の契約について、指

名が複数回にわたっている業者がいくつもいる。なぜか。

（２）先の入札制度の改正だけでは不十分だと考える。町民に疑いの持たれない入札

制度に改めるべきと考えるがどうか。
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□ 金城好春 議員

１．島バナナの普及で町興しを問う【 町長 】

（１）「屋敷と畑の一角に島バナナを植えよう」と普及活動の推進はできないか。

（２）島バナナを使った６次産業化で町特産品の製品開発を進めることはできないか。

（３）ふるさと納税の返礼品に島バナナを組み入れることができないか。

（４）島バナナを新たな町特産品として認定できないか。

２．児童生徒の優秀作品の展示を【 町長・教育長 】

（１）東部消防組合消防本部主催第31回防火ポスターコンクールにおいて本町の小学

校の児童が金賞、銀賞、銅賞、入選と優秀な成績を修めている。役場庁舎ロビーに作

品を展示し町民に紹介できないか。

（２）各小学校でも作品を玄関前に展示して全児童に紹介できないか。

３．南星中学校の安全管理を【 教育長 】

（１）南星中学校内の防犯灯が折れた状態で放置されている。早急に修復できないか。

場所は清流園の坂道の上である。

（２）南星中学校南側校舎東側の角に取り付けられている屋上からのドレン排水管が

腐食により中ぶらりんの状態で危険である。早急に撤去して改善できないか。

４．津嘉山地内の側溝の残土処理を【 町長 】

（１）県道128号線ＪＡおきなわ津嘉山支店の女性部室前より津嘉山十字路までの区

間がところどころ残土が堆積して生活用水の流れに支障をきたしている。改善できな

いか。

（２）ＪＡおきなわ津嘉山支店前の県道128号線と町道84号線の交差点の側溝は残土

が堆積している。改善できないか。

（３）町道８号線と町道77号線の交差点の側溝は残土が堆積している。改善できない

か。



-4-

□ 大城勝 議員

１．しまくとぅばの字名表記を 【 町長・教育長 】

（１）南風原町がまだ村のころ、ふぇーばるには13字の集落時代があった。その13字

には、しまくとぅばでの呼び名があり、その呼び名を地域文化を大切にするという観

点からも後世に残すべきと考えるが、どのような認識か。

（２）南風原村時代の13字には、しまくとぅばでの呼び名があるがどのような呼び方

か。

（３）各集落の主な地点に、字名をしまくとぅばで表記したプレートを立て、地域文

化継承の策を講ずることができないか。

２．交差点の交通安全対策を【 町長 】

（１）照屋区在のガソリン給油所横を町道67号線が通り、県道82号線と接する交差点

がある。そこは翔南小学校の登下校道でもあり、横断歩道を横切る生徒にドライバー

は注意を要する箇所である。交通安全上、当該交差点に進入する車両への一時停止表

示や、標識が必要と考えるが、その対応を問う。

（２）当該交差点は地形的にも高低差があり、車両運転上見通しが悪く、小事故も頻

発していると聞く。地域の大切な生活道路であり、小学校への登下校時の重要な交差

点でもある。地域や、ＰＴＡなどからも以前に、信号機を要請していると聞くがいま

だに設置をみていない。改めて、信号機設置を要請したい。

３．町花ブーゲンビレアで町活性化を【 町長 】

（１）町花ブーゲンビレアの選定理由は何か。

（２）町民は、町花ブーゲンビレアをどの程度、町花として捉えているか。

（３）町花ブーゲンビレアの鉢植えのコンクールや、写真コンクールなどを企画し、

町民の町花に対する認識度を高められないか。町花ブーゲンビレアで町活性化が図れ

ないか。
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□ 岡崎晋 議員

１．東新川・大名・北丘ハイツ・新川のまちづくり施策を問う【 町長 】

（１）過去15年間、この４地域で町による事業は何が実施されたか。

（２）国道３２９号南風原バイパス及びその側道開通による周辺地域への直接的な恩

恵は何か。

（３）バイパス開通による騒音や粉塵等の十分なる対策を国に求めているか。

（４）バイパス開通で交通事故が増えたが、信号機設置の目途はついたか。

（５）これらの地域の活性化のための施策はないか。

２．小学校の英語・プログラミング教育を問う【 教育長 】

（１）2020年度開始の小学校での「外国語活動」、「英語」教育の対応は間に合うか。

（２）インターネットで外国人による英語教育の導入を検討しているか。

（３）プログラミング教育への対応はどうか。

①プログラミング教育は何年生から始めるか。

②どのように教材化するか。

③各学校間で統一されるか。

④各学校に対して統一化を要請できるか。

（４）学校現場での更なる多忙化を予防できるか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

３．各校の行事予定表等の画一化を【 教育長 】

（１）各々違っている小学校や中学校の行事予定表を画一化できないか。そして、年

間予定行事をできるだけ画一化できないか。

（２）庁舎４階エレベーター横の各校の掲示板の掲示用紙のサイズやフォームを画一

化できないか。

４．不登校の現状と対応を問う【 町長・教育長 】

（１）小学校、中学校の不登校の現状はどうか。

（２）夏休み前にとった予防策と新学期開始後の対応を問う。

５．主要施策の成果に関する報告を問う【 町長・教育長 】

（１）「事業の成果」で「事業の実施内容」を報告しているが、これを具体的に又は

補完的に実数等を挙げてもらいたいがどうか。

（２）次年度への課題や期待も盛り込んでもらいたいがどうか。
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□ 新垣善之 議員

１．新生活運動（簡素化、合理化）の推進を【 町長 】

（１）各自治会において、冠婚葬祭の申し合わせがあるが、現状はどうか。

（２）10月から消費税が10％により、町民生活に与える影響（メリット、デメリット）

は何か。

（３）高齢者は国民年金受給（約６万円/月）だけで、豊かな生活ができるのか。

（４）持続可能な社会生活の実現に向けて、町民全体で「新生活運動」を推進しては

どうか。

（５）町全体で新生活運動の申し合わせ事項を作成し、区長会との連携により普及・

促進してはどうか。
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□ 大城勇太 議員

１．町内小中学校について【 教育長 】

（１）小学校の運動会を涼しい11月に統一できないか。

（２）一般質問で以前取り上げた小中学校の電子黒板の電球取り替えについての経過

を問う。

（３）子ども議会の実施ができないか。

２．町役場職員について【 町長・教育長 】

（１）町正規職員と非正規職員の男女の平均年齢を問う。

（２）子育てしている職員はどれぐらいいるのか。

（３）育児休暇の取得率（女性・男性）を問う。

３．ふるさと納税について【 町長 】

（１）本町のふるさと納税を子どもたちや青年会活動などへ追加できないか。（スポ

ーツ、芸能、文化、武道の派遣費への補助、子ども食堂などへの補助、地域の子ども

や青年会活動への補助など)

４．町道22号線と県道の接続について【 町長 】

（１）町道22号線と県道の接続の進捗状況を問う。

（２）今後は信号機設置なども検討しているか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．自衛官募集への対応を問う【 町長 】

（１）安倍首相は２月の自民党大会で「自治体の６割以上が協力を拒否していると述

べ、全国の自治体に協力を迫るとともに憲法９条への自衛隊明記の改憲を強く訴えま

した。一方で少子化の進行や戦争法（安保法制）に伴う集団的自衛権行使の危険性が

高まる中で自衛隊志願者の減少が続いています。この様な中で全国の自治体に募集対

象者情報の提供を求めています。本町においても情報提供の求めがあったと思うがど

う対処したか。

２．町内公共施設の維持管理はどうなっているか【 町長・教育長 】

（１）山川体育センターの水道の漏水、水銀灯の不灯火の放置、防球ネットの破損、

スケートボード場施設の破損、ちむぐくる館の器具の破損等、多くの町民が利用する

施設が使えなかったり、危険な状態にある。維持管理は徹底して行うべきではないか。

町長の考えを問う。

３．県営団地の建て替えはいつ終えるのか【 町長 】

（１）第一団地が９棟、10棟、第二団地が１棟から６棟の壁の補修が行われた。団地

の建て替えが伸びるのではと心配の声が聞こえます。今後の計画はどうなっているか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．幼保無償化について【 町長・教育長 】

（１）認可外保育施設に質の向上への対策はどのようになっているか。

（２）認可外保育施設「巡回指導員」導入の見解を問う。

（３）無償化の特設サイトの周知はどのように行うか。

２．防災・減災について【 町長 】

（１）本町の備蓄の状況を問う。

（２）備蓄品に液体ミルクの導入を検討しているか。

（３）本町のタイムライン（防災行動計画）は作成されているか。

（４）各家庭へタイムラインを推進する考えはあるか。

３．宮平地内の側溝の維持管理を【 町長 】

（１）宮平地内の側溝にところどころ詰まりが見られる。改善ができないか。
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□ 石垣大志 議員

１．様々な連携・情報提供で農家支援を【 町長 】

（１）農業政策として、担い手不足、新規就農者の確保、耕作放棄地解消、作物の災

害対策等の様々な問題にこれからも対応していかなければならない。災害対策として

農水省が実施する農業用ハウス強靭化緊急対策事業において、老朽化したハウスの補

強や防風ネット設置等の補助メニューがあるが、本町の対応はどうか。

（２）生育中の生理障害や感染病、害虫被害など栽培に関する植物の情報が求められ

ている。生産者に作物の生理障害診断、病害虫予防やハウス内の環境調査、土壌診断

等の診断結果の活用方法を含め、農水省が公開を始めた技術データ(アグリサーチャ

ー)を活用した情報提供ができないか。

（３）農業の様々な課題解決においてＪＡ、県中央卸売市場(青果部) (花卉部)との

連携はとれているか。

（４）町公式YouTubeチャンネルを活用した本町特産品（農産物）のＰＲをしてほし

いがどうか。

（５）情報発信サイト、決済手段、資金調達、プログラミング教育、スマート農業な

どのＩＴ技術を沖縄県内５自治体と情報技術関連企業が連携して、ＩＴ活用による地

域課題解決を目指す地方創生プロジェクトCloudONＯＫＩＮＡＷＡに本町も参画して

はどうか。

（６）糸満市は同プロジェクトにおいて農作業支援として圃場内の温度照度をスマホ

に知らせる通知システムの実証実験を開始し、賞も受賞している。圃場内の情報がデ

ータで見れる温湿度管理システムの導入又は実証実験を含めた検討をしてはどうか。
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□ 宮城清政 議員

１．コミュニティースクールの導入を【 教育長 】

（１）コミュニティースクールに関して平成30年12月定例会で３人の議員が一般質問

で取り上げていた。その後の町の取り組みはどうなっているか。

（２）県内ではどれだけの市町村でコミュニティースクールを導入しているか。

（３）山口県は全市町村でコミュニティースクールが導入されている。今後、本町は

導入する考えはあるか。

２．待機児童問題について【 町長・教育長 】

（１）今の待機児童は何人か。年齢別に確認する。

（２）令和２年４月開園に向けて90人定員２園と19人定員の小規模保育園が整備され

るが、今後はどのような計画か。

（３）今年度４月から認定こども園が開園した。町として今後、認定こども園をどの

ように考えるか。
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□ 大城毅 議員

１．喜屋武地区の下水道の計画の状況は【 町長 】

（１）喜屋武地区の下水道計画はどうなっているか。

（２）計画が遅れている理由はなにか。

（３）計画を具体的にすべきではないか。

２．シルバー人材センターの必要性について、調査する考えはあるか【 町長 】

（１）シルバー人材センターの必要性について、赤嶺町長の考え方はどうか。

（２）町執行部がどう考えるかはさておいて、高齢者の皆さんの考えを調査する必要

があると思うがどうか。

３．ちむぐくる館、健康増進室の器具を使えるように管理しているか【 町長 】

（１）器具ごとの故障、修理などの履歴はきちんと管理されているか。

（２）利用者の声を収集する仕組みはどうなっているか。利用者の声はどうなってい

るか。

（３）一部の器具の電源コードから発火する「事故」を把握しているか。対策はどう

しているか。

４．バス停に屋根を付ける取り組みはどうなっているか【 町長 】

（１）前城間町長に何度も「バス停に屋根を」と求めたが、ひとつも設置されなかっ

た。赤嶺町長の決意を聞きたい。

（２）高齢者の運転免許返納の機運が高まりつつあるが、沖縄の交通事情はそれを抑

える実態がある。バス利用を高めるうえでも大事な施策と考えるが、具体的に優先す

べき順位を決めて実現していくべきではないか。

５.今回の固定資産税過誤徴収はプレスリリースすべきではなかったか【 町長 】

（１）今回の固定資産税過誤徴収のミスの発覚から拡大して調査したのは評価するが、

ただちにマスコミに発表すべきではなかったか。

（２）不祥事の発表は迅速におこなうシステムになっているか。
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□ 玉城勇 議員

１．那覇広域都市計画見直しについて【 町長 】

（１）那覇広域都市計画によって南風原町の均衡ある地域づくりが抑制されている。

地理的利便性があり県内一の道路網が整備されている南風原町は全域（土地改良区は

除く）を市街化区域として見直す時期であると思う。どのように考えるか。

（２）県に対して要望ができないか。

２．那覇空港自動車道側道の車線増について【 町長 】

（１）南風原南・北インターとも出口を出ると側道と合流して、朝夕とも大渋滞であ

る。解消するために車線を増やす必要があると思う。検討できないか。

（２）南風原南インターについては県に要望し改良してもらう事ができないか。

３．南風原の酒販売について【 町長 】

（１）南風原の酒が販売されているが、他の酒造所の酒と比べて値段も含めどのよう

に感じているか。

（２）多く購入されていると思うか。

（３）南風原の酒としてＰＲし販売の協力ができないか。

４．マイクロバス購入について【 町長・教育長 】

（１）平成の時代は町内の各団体・組織に数多く利用されていたマイクロバスが令和

元年になってありません。南風原町には必要ないのか。購入の予定はあるか。
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１．那覇広域都市計画・市街化区域見直しについて【 町長 】

（１）那覇広域都市計画における区域区分検討協議会が８月23日発足した。本町にも

市街化区域見直しの要請は多々あると考える。

早期に本町の方針を持つべきと思うが、町長はどう考えるか。

（２）那覇広域都市計画から南城市が抜け、単独の都市計画を進めている。また、中

城村・北中城村が那覇広域を抜け、中部広域都市計画に入ることを要望している。本

町も独自で進めることも視野に入れ、今後のまちづくりを進めるべきと思うがどうか。

（３）区域区分検討協議会には、各市町村の首長がメンバーに含まれるが、議会・議

員からの意見を聞く場も持つべきではないかと思うがどうか。

２．町体育協会を特定非営利活動法人化できないか【 町長・教育長 】

（１）体協は、地域活性化やスポーツ振興になっていると考える。しかし、競技種目

の増で運営費も増加、地区分担金の負担もある。補助金が財政難により減少する中、

運営はかなり厳しい状況と考える。そこで、体育協会を特定非営利活動法人（以下NP

O法人）化することも検討してはどうかと思うがどうか。

（２）NPO法人化後、現在、行っている公園・スポーツ施設等の貸し出し業務を委託

してはどうか。

３．文化センターの業務委託について【 町長・教育長 】

（１）文化センターの業務について、観光協会に委託できないか。

４．北丘小学校校門及び、にこにこ坂再整備について【 町長・教育長 】

（１）以前より、北丘小学校に正門以外に車両乗り入れ可能な道路を要望しているが、

なかなか進んでいない。町としてはいつ頃を目途としているか。

（２）現在の正門は、車両の相互通行は出来ない。行事のたびに町道3号線は渋滞し、

地域にも迷惑をかけている。早期に改善するために、正門の再整備すべきと思うがど

うか。

（３）正門の右側（校舎に向かい）に、植樹しているスペースがある。教員数も増え

ているので、再整備し駐車場にできないか。


